

LA GAZETTE DES CLAE

DES NOUVELLES DU CLAE HENRI PUIS MATERNELLE

Vous vous posez des questions sur la vie de votre enfant au CLAE ?

Vous souhaitez en savoir plus sur les animations et les fonctionnements mis en place par l'équipe d'animation ?

Alors la Gazette des CLAE est faite pour vous ! Tous les 2 mois, ce journal vous sera envoyé par mail pour que vous puissiez découvrir le CLAE de votre enfant « de l'intérieur ».

NOVEMBRE ET DÉCEMBRE AU CLAE



LILY LE SAPIN MAGIQUE

A la fin de chaque période, l'équipe d'animation propose aux enfants un moment qui sort du quotidien, et qui leur fait vivre un événement spécial. C'est l'occasion de se plonger dans un imaginaire et de partir à la découverte d'univers variés.

Avant les vacances de fin d'année, les enfants ont ainsi fait la connaissance de Lily, le sapin magique, et de Mauricette, sa licorne. Toutes 2 ont demandé l'aide des enfants pour confectionner des décos toutes plus brillantes les unes que les autres afin que Lily puisse resplendir de mille feux lors des fêtes de fin d'année.

Du 8 au 12 décembre, les enfants ont donc participé à des nombreux ateliers créatifs et manuels pour parer Lily de magnifiques atours.

Pour clôturer cette semaine magique et festive, Lily les a remerciés et leur a promis de rester avec eux jusqu'aux vacances.

LE TEMPS CALME DES PERROQUETS

Afin de répondre aux besoins des ceux qui n'ont plus la nécessité de dormir ou de s'allonger pour se reposer, deux nouveaux espaces de temps calmes ont été proposés aux enfants de moyenne section.

Depuis le retour des vacances d'automne, ces enfants font désormais partie des groupes Renard et Perroquet.

À travers des animations diverses, adaptées à leur âge et à leur rythme, les enfants peuvent se détendre avant de retourner en classe. Ce moment de repos leur permet de bénéficier d'un temps de déconnexion après le repas.



C'EST QUOI L'AMICALE LAÏQUE ?

L'Amicale Laïque est une association fondée en 1986 par des parents d'élèves, des élus, et des enseignants de Saint-Orens pour proposer aux enfants des temps de loisirs à l'école, en dehors de la classe.

Aujourd'hui, l'Amicale gère les structures qui accueillent les enfants et les jeunes de la ville en périodes scolaires et pendant les vacances :

LES 5 CLAE ÉLÉMENTAIRES ET MATERNELLES

ouverts le matin, le midi, le soir et le mercredi après-midi,

LE CLSH

ouvert pendant les vacances scolaires,

L'ESPACE JEUNES MIX'ADOS

dédié aux jeunes de 11 à 17 ans,

LE CLAS ÉLÉMENTAIRE ET COLLÈGE

pour accompagner à la scolarité,

LES SÉJOURS DE VACANCES

organisés de février à juillet.

L'Amicale organise aussi des manifestations publiques tout au long de l'année, comme le carnaval de la ville et la fête de l'association.



www.amicalelaique.com

EN SAVOIR PLUS

UN CARNAVAL... DANS L'ESPACE !

Depuis 2005, c'est l'Amicale Laïque qui organise le Carnaval grâce à la participation des enfants accueillis lors des temps périscolaires.



Avant les vacances de fin d'année, l'ensemble des équipes d'animation des CLAE ont proposé aux enfants de toutes les écoles, de la grande section au CP, de choisir l'ambiance du Carnaval 2026 en votant pour leur thème préféré. Ils avaient le choix entre 5 propositions : Pirates, Espace, Steampunk, Moyen Âge ou Cinéma et tapis rouge.

Le vote des enfants de grande section a eu lieu le vendredi 7 novembre, durant le temps du midi. Les enfants étaient tous rassemblés dans le hall de l'école, où un bureau de vote avait été installé. Les 5 thématiques leur ont été présentées avec des explications simples et des images d'illustration adaptées. Le principe du vote, son fonctionnement, et son utilité ont également été détaillés afin que les enfants comprennent leur rôle dans ce processus démocratique. Ensuite, chacun a récupéré le bulletin de son choix à la table de vote puis l'a mis dans l'urne.

Après dépouillement par l'équipe d'animation, les voix ont été ajoutées à celles des autres écoles pour déterminer le thème gagnant : c'est l'Espace qui devient le thème officiel du Carnaval 2026 !

À VENIR, EN JANVIER ET FÉVRIER

LE MUR DES ENFANTS

Le CLAE est un véritable lieu de vie où les enfants évoluent chaque jour et gagnent petit à petit en autonomie.

Il est important que cet espace leur appartienne, qu'ils puissent s'y sentir bien, et y disposer d'une liberté d'agir qui favorise cette autonomie. Leur laisser la possibilité de faire, de créer, et d'expérimenter renforce leur implication dans la vie du lieu et favorise leur appropriation des espaces et des possibilités du CLAE.

Parmi les pratiques créatives proposées aux enfants, le dessin occupe une place centrale dans leurs activités quotidiennes. Ils aiment créer pour les autres, offrir, et montrer leurs œuvres.

C'est pourquoi l'équipe souhaite mettre en place un espace d'expression qui sera visible et identifié par tous les enfants. Ils pourront y exposer leurs créations, mais aussi partager des idées, des envies, et des messages, avec l'aide d'un.e animateur.trice. Au fil de la période, nous organiserons progressivement cet espace pour l'installer, sensibiliser les enfants, et les accompagner dans l'utilisation de ce nouvel outil d'expression.

L'objectif est de créer un lieu vivant, évolutif, et valorisant, où chaque enfant se sentira libre d'exprimer sa créativité et ses pensées.

LA TABLE DES TESTEURS

Le 1er décembre, l'équipe d'animation a présenté la Table des testeurs aux enfants de grande section.

Lors du repas du midi, ceux qui seront installés à cette table auront pour mission de donner leur avis sur le repas du jour. Ils pourront dire ce qu'ils aiment, ce qu'ils apprécient moins, ce qu'ils aimeraient avoir ou modifier, pour faire évoluer les menus proposés par la cuisine centrale.

Un groupe de 15 enfants a aussi fabriqué des toques de chef : chaque lundi, pendant le temps méridien, une toque est installée dans le réfectoire des grands pour identifier facilement la Table des testeurs parmi toutes les autres.

L'équipe d'animation a créé des outils afin de recueillir l'avis des enfants sur la composition, le goût, la texture et l'aspect visuel des plats. Chaque enfant reçoit 3 smileys différents : un visage heureux, un visage mitigé, et un visage mécontent. Au fil du repas, après avoir goûté chaque plat, les enfants choisissent un des smileys et le transmettent à l'animateur.trice référent.e de la table. Ils sont ensuite invités à expliquer ce qu'ils ont apprécié ou non, et ce qu'ils souhaiteraient modifier.

L'animateur.trice référent.e note leurs retours afin de les transmettre lors de la prochaine réunion de la Commission Menu.

LES EXPLORATEURS DES ÉMOTIONS

Entre les âges de 3 et 6 ans, la découverte des émotions prend une grande place dans la vie des enfants : ils apprennent à les reconnaître et à les différencier, à les nommer, à les apprivoiser, et à en tenir compte pour répondre à leurs propres besoins et respecter ceux des autres.

De janvier à février, les enfants présents au CLAE le mercredi après-midi partiront à la découverte des toutes ces émotions, en abordant chaque semaine un sentiment différent. Ils exploreront ainsi la joie, la colère, la tristesse, la peur et la surprise.



L'équipe d'animation concevra des activités spécifiques en s'appuyant sur les préférences des enfants.

EN ROUTE VERS LE CARNAVAL

Le Carnaval de Saint-Orens est une après-midi festive, familiale, et gratuite, qui permet aux enfants et aux familles de toute la ville de se retrouver autour de jeux et d'animations conçus spécialement pour ce jour.

Cette année, le Carnaval aura lieu dimanche 1er février 2026, à partir de 15h30, sur la place Jean Bellières.

En amont, les enfants du CLAE vont participer à de nombreux ateliers pour préparer cette journée de fête et s'approprier le thème qu'ils ont choisi collectivement.

Ils vont créer une partie du char d'Henri Puis, qui viendra compléter la structure réalisée en élémentaire ; ils apprendront la danse du Carnaval et réaliseront des flash mob pour que les parents puissent également la découvrir ; ils créeront de nombreuses décos durant tout le mois de janvier pour que la place soit entièrement décorée sur le thème de l'Espace. Un compte à rebours sera créé et affiché à l'accueil du CLAE afin de ne pas manquer l'événement et de faire monter l'enthousiasme jusqu'au grand jour.

Enfin, une semaine avant le carnaval, du 26 au 30 janvier, des animations et des grands jeux seront mis en place pour donner envie aux enfants de venir profiter de ce moment festif et familial le dimanche 1er février.

ET SI VOUS DEVENEZ BÉNÉVOLE AU CARNAVAL ?

Rejoignez l'équipe d'organisation du Carnaval !

Pour que cette journée soit un véritable succès et un moment inoubliable pour tous, nous avons besoin de votre aide le jour J. Que ce soit le matin ou l'après-midi, toute aide est la bienvenue !

Remplissez le formulaire en ligne pour vous inscrire :



[DEVENEZ BÉNÉVOLE AU CARNAVAL](#)

LES SAFER INTERNET DAYS

Les Safer Internet Days sont des rendez-vous annuels de sensibilisation aux usages du numérique à destination des enfants et de leurs familles.

La 23ème édition, sur le thème « Les écrans et toi... Comment ça va ? », se déroulera du 10 février à la fin du mois de mars 2026. L'objectif de cette journée, organisée par Internet Sans Crainte, est d'encourager les comportements responsables et positifs en ligne par le biais d'ateliers et de jeux adaptés à toutes les tranches d'âges.

Depuis 2021, l'Amicale Laïque est ambassadeur d'Internet Sans Crainte, et s'engage activement dans la prévention et la sensibilisation des enfants et de leurs parents aux risques et aux bonnes pratiques numériques.

Durant les Safer Internet Days, le CLAE va mettre en place des animations pour faire découvrir aux enfants des éléments liés aux médias, à l'informatique, et à Internet, sans pour autant utiliser d'écrans.

Le but est de sensibiliser les enfants, et de leur permettre d'avoir un esprit critique et une prise de recul sur ce qu'ils peuvent voir en ligne.



NOUS CONTACTER

Pour toute demande concernant la vie de votre enfant au CLAE :



07 66 63 51 79

CLAE.MATERNELLE.HENRIPUIS@AMICALELAIQUE.COM

DÉMARCHES ADMINISTRATIVES

Dossiers d'inscription, tarifs, notices, et règlements intérieurs sont disponibles en ligne :



CLIQUEZ ICI

Vous pouvez aussi contacter notre service administratif par téléphone, par mail, ou en personne dans nos locaux :



05 61 39 18 59

SECRETAIRE@AMICALELAIQUE.COM

2 RUE DES CHASSELAS